

# コミュニケーション中原

## Communication Nakahara

中原自治会広報部

中原自治会館：横浜市磯子区中原 3-6-24

◇Tel・Fax：(771) 9401

**給付金のサギに注意！**

**新型コロナウイルスの感染拡大に生じたサギ・悪徳商法に注意！**

**怪しいなと思ったら 消費者ホットライン 188（いやや）**

### I. 中原自治会より

先月のコミュニケーション中原 6月号で、「中原夏祭り」の中止をお伝えしましたが、横浜市から、地域のお祭り等の開催は中止又は延期なども含めて慎重にご検討くださいますようお願いいたしますとの通知がありました。

毎年の恒例行事となっている「磯子まつり」、区内各地区で行われる「健民祭」の中止が決定しました。また、屏風浦小学校から「学校に泊まろう」「夏祭り」を中止するとの連絡がありました。

#### 1. 日赤募金について

福祉厚生部より

先月、日赤募金について7月に延期をしますとご連絡いたしました。新型コロナウイルスが懸念される中での募金の徴収、今後行われる「赤い羽根募金」「歳末助け合い募金」もありますので、募金のあり方について検討したいと考えました。

すでに募金を集めていただいた評議員さんもいらっしゃると思いますが、改めてご連絡しますので今しばらくお待ちください。よろしく申し上げます。

#### 2. 集金日

財務部より

7月、8月の集金日は次の通りです。

(1) 7月26日(日) 10:00~15:00 中原自治会館

(2) 8月23日(日) 10:00~12:00 中原自治会館



#### 3. 子ども会「新1年生を迎える会」について

青少年部より

子ども会では4月に「新1年生を迎える会」を開催する予定でしたが、新型コロナウイルスの関係で会を中止し、その代わりにプレゼントを贈りました。新会長さんからの挨拶と1年生の感想をいただきましたので紹介します。

かわいいノートやプレゼントありがとうございました。おべんきょうがんばります。まいにちがっこうたのしいです。

中原四丁目 私立1年 鈴木芽依

新1年生を迎える会はなくて残念だったけど、お菓子とかをもらえて嬉しかったです。図書カードで欲しかった本を買いたいです。子ども会の行事を楽しみにしています。

中原三丁目 屏小 蜂谷英翔

- 新1年生の皆様、ご入学おめでとうございます。今年度、子ども会の会長になりました鈴木です。今年は新型コロナウイルスの影響で「新1年生を迎える会」が出来なくなり、一緒に遊ぶことが出来ず残念でした。今後も皆が楽しめる様なイベントを子ども会も考えていきますので、ぜひ参加してください。

中原一丁目 中原子ども会 鈴木友紀

## Ⅱ. 磯子区連合町内会長会6月定例会の報告

### 1. 令和2年5月末の犯罪発生状況について

磯子警察署

磯子区内の犯罪発生状況は、前年に比べ41件増加し、市内で最悪の状況だとのこと。特殊詐欺が多くなっています。被害件数は、前年に比べて15件増となっています。

中原での犯罪発生件数は前年と比べ4件増加し、前月より1件増加しています。



### 2. 令和2年4月末の火災・救急状況について

磯子消防署

5月末までの磯子区内の火災発生件数は10件で、前年に比べ1件減少となっています。

救急出動件数は区内3,726件で、前年に比べ156件減少しています。

今年はコロナの関係で家に居ることが多くなり、熱中症になる人が多くなっているようです。家の中に居ても熱中症になりますので注意してください。



### 3. 横浜市における特別定額給付金について

市民局

磯子区への申請書の発送は6月4日～6月6日に行われました。今後次の点に注意し、ご不明な点はコールセンターまでお問い合わせください。

#### (1) 申請についての注意事項等

区役所や市役所の窓口での申請書類の提出はできません。必ず返信用封筒をご利用いただき、郵送での返信をお願いします。

#### (2) 申請期限

令和2年9月10日(木)まで(消印有効)

(3) 問合せ先：横浜市特別定額給付金コールセンター

① 対応時間：9時から17時まで（6・7月は土・日曜日・祝祭日も対応）

② 番号：0570-045592

(4) 特別定額給付金申請書作成支援コーナーについて

磯子区役所では1階に申請書類の作成支援コーナーを臨時で設置しています。

開設期間：平日9時から17時、第2・4土曜日9時～12時（\*7月上旬まで（予定））

#### 4. 横浜 IR(統合型リゾート)について

都市整備局

昨年行いました「横浜市民に対する娯楽と生活習慣に関する調査」の結果をお知らせいたします。また、今年2月から市民説明会の開催を延期しておりますので、市民説明会と同様の情報をお伝えするための動画の作成を検討しています。準備が整い次第、ウェブページに掲載します。

問合せ先：都市整備局 IR 推進課 電話：671-4135

#### 5. 第4期地域福祉保健計画「スイッチ ON 磯子」の策定について

福祉保健課

令和2年度は「地区別計画」と「区全域計画」の内容を検討していきます。「地区別計画」の策定はワークショップを順次再開していきます。

問合せ先：福祉保健課 事業計画担当 電話：750-2442

#### 6. 米軍根岸住宅地区跡地利用と横浜市立大学医学部・付属病院等の再整備について

政策局

米軍根岸住宅地区について、国による具体的な返還に向けた作業が開始しています。一方、横浜市立大学付属2病院等は、返還後の根岸住宅地区を有力な候補地として、1病院に統合し再整備することを検討していることをお知らせいたします。

今後、年内を目標に、根岸住宅地区の「跡地利用基本計画(案)」、市大附属病院等の「再整備構想(案)」を策定し、市民の皆様のご意見を伺う予定です。

問合せ先：政策局基地対策課 電話：671-4619

### Ⅲ. いきいき磯子 中原睦和会 令和2年7月 行事予定

新型コロナウイルス感染拡大防止に向けて活動を自粛しています。

## 中原のこと～雑感～

会長 金子善政

新型コロナウイルスという感染症は、私たちの生活を大きく変化させています。これまで「人」はお互いに助け合い、支え合って生きてきました。しかし、今は「密」を避け、ソーシャルディスタンスと言って2メートル以上離れなさいと言う。これでは手を差し伸べることもできません。また、飛沫防止のために「マスク」をしなさいと言う。マスクをしていたのでは、相手の表情が分かりません。困りました。

これまで人類はいくつもの感染症の拡大に遭遇してきました。新型コロナウイルスに対しても早く人類の英知を集め、感染症を克服し、人と人の日常を取り戻すことを願います。

ところで、この新型コロナウイルス感染症の拡大に伴い、様々な活動の自粛が求められ、例年行われてきた行事も中止せざるを得なくなっています。この「コミュニケーション中原」も自治会活動の予定や報告をしてきましたが、ついに紙面に余白が生じてしまいました。

そこで、今回は「中原のこと」と題し、思いつくままに書くことをお許しください。何分急なことでするので正確さを欠いていることもあるかと思いますがそこはお許しください。

### ○ 森・中原・杉田・・・屏風浦

屏風浦がどの地域を指すのか諸説あるようです。屏風浦の地名は山々が屏風のように迫り出した海岸という意味だと思います。広くは根岸湾全体、本牧から杉田にかけての海岸を、狭義には根岸湾の南半分、森・中原・杉田の海岸を指すのではないかと思います。さらに、磯子区連合町内会で屏風浦地区というと森・中原地区です。

さて、根岸湾の南半分である森・中原・杉田は他の地域から切り離された地域でした。明治時代までは旧プリンスホテル下は山が海まで迫り出し通行が出来ませんでした。海岸に道が出来たのは大正時代です。したがって、この地に来るには、鎌倉街道から笹下に入り、田中・栗木から山越えをするか、船で来るしかありませんでした。江戸時代に杉田の梅林が有名になり、江戸の人々が梅を見に来ましたが、多くは船で杉田まで来たようです。現在の新杉田にある杉田交番のあたりに船着き場があったようです。

森・中原・杉田の地名の由来は分かりませんが、中原は森と杉田に挟まれた平らな地という意味でしょうか。現在3つの町にはそれぞれ氏神様があります。森に浅間神社、中原には熊野神社、杉田が八幡神社です。

熊野神社境内に芭蕉の句碑があります。「梅が香に のっと日の出る 山路かな」という句で、熊野神社境内から杉田の梅林を詠んだものと言われています。芭蕉はどの道を通って熊野神社に来たのでしょうか。

私が子供の頃は、半農半漁の静かなところでした。山あり、池あり、小川あり、海では魚釣り、海水浴、潮干狩りが行われていました。国道16号線には市電が走っていました。印象的なのは現在の屏風浦小学校から県営中原団地のある所に小高い山です。「はなれ山」あるいは「白旗山」と言い、子供たちの遊び場となっていました。

その状況が一変したのが昭和34年に始まった根岸湾の埋め立てです。

紙面が尽きてしまいました。お許しを頂ければまたいつか続編をお伝えします。